



Broye Source de Vie

Présidence

Assemblée générale du 15 mai 2018 Rapport du Président

Mesdames et Messieurs les représentants des autorités politiques,
Chers membres et amis de « Broye Source de Vie »,

Je souhaite que la partie statutaire se déroule rapidement afin de vous laisser du temps pour discuter lors de l'apéritif. Vous aurez ainsi l'occasion de discuter entre vous, de poser des questions ou faire part de vos suggestions à mes collègues du comité ou à moi-même. Nous sommes à votre disposition à l'issue de l'assemblée.

Nous venons de boucler le 8ème exercice de notre association. C'est en faisant ce constat que je me suis rendu compte que le temps filait à toute allure. Que de chemin parcouru depuis sa naissance à Granges-Marnand en octobre 2009. Même si parfois on aimerait que les choses avancent plus vite, force est de constater que les choses avancent et même bien. Jugez – en plutôt.

- Les travaux à Salavaux sont exécutés. La nature va maintenant reprendre progressivement ses droits. La rivière va déposer ses sédiments au gré des crues, la végétation, la flore, les insectes, les oiseaux, les batraciens et une faune diversifiée vont gentiment coloniser ce nouveau terrain de jeux. Je suis persuadé que cette zone va magnifiquement évoluer ces prochaines années. Je vous invite à suivre ponctuellement sa transformation. Marie Strehler nous informera tout à l'heure d'une activité mise sur pied par « Broye Source de Vie » pour vous faire découvrir les travaux réalisés.
- Le dossier de Villeneuve avance bien, même si les délais initialement prévus sont largement dépassés. **Les planches suivantes (Power Point) vous présentent succinctement le projet.** Celui-ci doit encore passer une dernière étape avant la mise à l'enquête que nous prévoyons toujours courant 2018. Il s'agit d'une étude relative à la zone de source sise à Villeneuve et l'éventuel impact de la renaturation sur celle-ci. Cas échéant, des mesures de protection devront être intégrées au projet. Le surcoût éventuel serait en principe déjà couvert par des promesses de financement. Philippe Savary vous donnera des informations sur l'intense travail effectué pour la recherche de fonds et les magnifiques résultats obtenus.
- De nouveaux travaux d'entretien ont été réalisés dans la zone Pont-Neuf – Missy. Ils ont été réalisés selon un nouveau concept qui nous donne satisfaction. Ils apportent d'importants bienfaits pour la Broye et ses hôtes. Le profil de la rivière est diversifié, les poissons trouvent désormais de nombreuses caches ; les plantations d'arbres et l'eau qui s'écoule plus rapidement ont un effet positif contre le réchauffement de l'eau ; le sédiment fin qui recouvrait les graviers a disparu, ce qui permet aux insectes aquatiques de recoloniser le secteur et aux poissons de trouver des zones de frai favorables. C'est toute la vie qui se remet en mouvement. Si vous y allez régulièrement vous balader, vous y



Broye Source de Vie

Présidence

verrez très souvent des animaux (nombreux oiseaux, insectes, lièvres, chevreuil, castors, etc...). J'y ai même observé un faisan. Merci à l'Etat de Vaud et à son voyer des eaux, M. Claude-Alain Davoli pour l'excellent travail exécuté.

- Des réflexions avancées sont en cours auprès de la DGE pour aménager favorablement un secteur d'environ un kilomètre en amont du Pont Neuf, dans le gabarit actuel, sans emprise sur les terrains agricoles. Ces travaux s'inscriraient dans une ligne assez proche de ce qui a été fait en aval. Une mise en chantier sur ce secteur peut-être envisagée, probablement, dans un horizon de 12 à 24 mois.
- Le dossier irrigation avance également de manière très satisfaisante. Le milieu agricole a pris activement les choses en mains et travaille tant sur les aspects d'une utilisation rationnelle de l'eau que sur des projets de construction de conduites d'amenées d'eau depuis le lac de Neuchâtel. Une présentation va vous être faite dans quelques minutes par Joël Terrin. Le comité salue et soutient ces démarches que nous estimons très importantes pour pérenniser l'irrigation des cultures et soutenir l'activité agricole dans la vallée de la Broye, ainsi que pour les effets bénéfiques attendus à terme pour la rivière. Les changements climatiques en cours doivent nous pousser à agir avec détermination dans ce domaine.
- Les prochaines constructions de STEPS régionales de nouvelle génération, capables de traiter les micros-polluants, à Lucens et à Payerne, vont à coup sûr améliorer notablement la qualité de l'eau de la Broye. Les prévisions tablent, à ma connaissance, sur 2025 pour une mise en service. Cette perspective est très réjouissante pour la rivière.
- Notre présence au comptoir broyard a été un franc succès. Gilbert Jöhr va vous en parler plus en détail. Il s'agit d'un rendez-vous incontournable pour notre association afin de profiter de cette plate-forme unique. Nous commençons déjà nos réflexions pour l'édition 2019 qui coïncidera avec le 10^{ème} anniversaire de « Broye Source de Vie ».
- L'intégration des nouveaux membres du comité s'est déroulée à totale satisfaction. Nos nouveaux collègues font un travail remarquable dans une ambiance très conviviale. Quel plaisir d'œuvrer ensemble.
- La relève pointe le bout de son nez. Marie Strehler et Dylan Mollard s'investissent (comptoir broyard, journée de la nature à Salavaux) et soulagent le comité. Merci à eux.
- Audrey Friedli a créé une page Face book pour « Broye Source de Vie ». Merci à elle pour le beau travail réalisé et pour la tenue de cette page. Je vous invite à vous abonner. Nous comptons intensifier ce moyen de promotion.
- Le site internet de « Broye Source de Vie » fait peau neuve grâce au soutien totalement bénévole de M. Genillard que je tiens à féliciter et à l'appui de mon collègue Alexandre Ghilardi. Merci Messieurs. Ce site de nouvelle génération va entre autre nous permettre de créer notre fameuse newsletter. **J'invite M. Genillard**, s'il a finalement pu se libérer, à venir chercher un modeste présent en guise de remerciement. Je prie l'assemblée de lui témoigner sa gratitude par une salve d'applaudissements.
- Alexandre Ghilardi nous a fait profiter de ses multiples compétences par la création d'un site de partage des dossiers informatiques. C'est diablement pratique et efficace pour le partage et le stockage de l'information. Merci Alexandre.



Broye Source de Vie

Présidence

- L'effectif de l'association poursuit son importante progression, comme vous pourrez le constater au point 11 de l'ordre du jour. Cette évolution positive me réjouit particulièrement.
- Nos finances sont saines. Notre caissier va vous en donner un aperçu exhaustif après mon rapport. J'en suis très heureux et je remercie le caissier et mes collègues. Le résultat comptable est en effet le fruit du travail collectif de toute une équipe pendant l'ensemble de l'exercice. Je remercie également très chaleureusement nos sponsors qui nous soutiennent très efficacement. Sans eux et sans vous tous, par le paiement de vos cotisations, nous n'aurions tout simplement pas les moyens d'exister.

Comme vous le voyez, c'est un président heureux et confiant qui aborde le nouvel exercice. Celui-ci devrait être marqué par les dossiers suivants :

- Journée de la nature à Salavaux
- Mise à l'enquête du projet de Villeneuve
- Avancée du dossier irrigation
- Relance du dossier de Valbroye où des solutions doivent être trouvées sur des aspects liés à la LAT et aux surfaces d'assèchement, le tout couplé avec le volet irrigation.
- Prises de contacts avec les communes de Moudon, Lucens, Curtilles, Payerne, Fétigny pour envisager des pistes de réflexions pour la suite.
- Lancement effectif de la newsletter
- Avancée du dossier relatif aux travaux d'entretien, selon un nouveau concept, sur la zone amont du Pont Neuf.

Je ne veux pas terminer ce rapport sans adresser mes chaleureux remerciements à mes collègues du comité. Toute l'équipe a accompli un travail formidable, avec beaucoup d'enthousiasme. Chacun apporte ses compétences et son dynamisme afin d'atteindre les buts fixés. Merci chers collègues et amis.

Merci à Philippe Savary, responsable de la commission marketing-sponsoring. Philippe s'est à nouveau investi à fond pour « Broye Source de Vie », en particulier dans le cadre de la recherche de fonds et ce, avec beaucoup de réussite. Merci Philippe, fidèle compère dans cette belle aventure.

J'adresse mes remerciements à mon épouse qui supporte mes absences et mes innombrables heures passées au bureau, en particulier durant les week-ends. Sans sa compréhension, je ne pourrai pas assumer ma tâche. Mes chaleureux remerciements vont aux communes, aux services cantonaux, aux services fédéraux, aux grandes associations, à nos sponsors et aux bureaux mandatés dans le cadre des différents projets pour la confiance accordée à « Broye Source de Vie ». Celle-ci nous honore.



Association fondée le 29 10 2009

Siège Payerne

Broye Source de Vie

Présidence

Un merci particulier à tous les bénévoles et à toutes les personnes qui nous aident sous une forme ou sous une autre, notamment pendant le comptoir. Sans eux, sans leur soutien et leur engagement, « Broye Source de Vie » ne pourrait simplement plus exister.

Merci de votre attention.

Broye Source de Vie

Eric Chatelanat
Président